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小时记者帮

宁 波 的 女 大 学 生 顾 同 学 暑

假去某旅游公司实习，结果每天

都在剥玉米。8 点上班开始一直

剥到下班，每天面对的是成堆新

玉米。实习半个月，剥玉米就剥

了 8 天。

去旅游公司实习怎么和剥玉

米挂上了钩？很多人质疑，该女生

是不是被套路成免费劳动力了？

旅游公司否认了这一说法。他们

说，剥玉米是旅游公司其他员工也

在做的工作，是旅游公司的短期临

时性任务，实习生剥玉米只是临时

参与了一下。

大学生实习并不是不能剥玉

米，如果剥玉米是公司业务的一

部分，是公司员工的本职工作，那

么参与其中反而是融入企业、感

受企业文化的过程，也有其积极

意义。

但作为一个旅游专业的学生，

剥玉米肯定不能成为主要实习内

容。大学生假期实习，是为了将来

工作积累经验与经历，实习的内容

理应与所学专业对口。这是教育

的延续，相关的企业如果能对此提

供帮助，也是对社会的一种支持。

而剥玉米，显然与实习的意义毫无

关联。

如今大学生非常重视实习，因

为应聘找工作时，个人的“实践和

工作经历”是单位对应聘者的要求

之一。为了让自己的简历漂亮一

些，以后求职时机会多一些，很多

大学生在假期时会纷纷托人找关

系寻找实习机会。

此前有媒体曝光，有学生在

校期间学的是会计专业，而被派

去的实习岗位是到某地的欢乐谷

游乐场鬼屋内扮鬼，并且不给报

酬。个别学校因为利益勾连，甚

至以“不去不能毕业”而威胁，以

实习为名强迫学生去为企业免费

打工。

因为实习属于教学活动，实

习生与用人单位之间不能签订

劳 动 合 同 ，建 立 劳 动 关 系 。 这

就 意 味 着 实 习 生“ 没 身 份 ”，不

受 劳 动 法 等 法 律 法 规 的 保 护 。

加 上 实 习 期 限 较 短 ，很 多 实 习

生抱着多一事不如少一事的心

态，只能忍气吞声，任由用人单

位摆布。

所幸，实习生如今也有了法

律撑腰。今年五月一日起实施

的新《职业教育法》规定，接纳实

习的单位要保障学生在实习期

间按照规定享有休息休假、参加

相关保险、接受职业技能指导等

权利。

当然，作为个人，实习前也要

多长个心眼，起码问一问工作的内

容是什么，那么宝贵的假期，不可

浪费。

学生实习，警惕干非所学

转型直播有优势
走出自己的路

本报评论员陈江：“双减”政策落地后，包

括新东方在内的大批教培老师走向了转型之

路。直播带货、成人教育等一些服务，成为他

们自保、自救的首要选择。但直到 6 月 10 日，

在新东方名师董宇辉的“双语带货”直播间，有

网友感慨“人生 30 年没这么离谱过，在知识付

费的直播间，我买了 N 袋大米”。这才让人们

真切地感觉到，从课堂走向直播间，从老师变

身为主播，这条路，有人走通了。

事实上，从老师变身为带货主播，还是有

不少先天优势的。这两者之间的口语表达、

沟通能力、表演技能，都是通过平台或是载

体，以一对多的形式进行传播，最终达成某种

诉求。而新东方的老师能够成功出圈，凭借

的是“边直播边传授知识”的模式，观众看直

播买东西还可以学习语言，增长知识，这等于

是把主播和老师两种身份合而为一，这是教

培老师身上多出的优势，人们会为这种附加

值买单。

从教培转型到直播带货，新东方走出了一

条不同寻常的、属于自己的活路，这是积极探

索的结果，给业内带来了希望。在我看来，最

难得的一点在于：老师和教育是一个慢活，直

播带货是一个快活。而老师在直播间带货，

TA 表现得不那么急功近利，不那么急着想达

成结果，这个放慢的节奏中，有情绪价值的给

予，这是非常重要的。

新东方是一个好的示范，在某种程度上，

它抬高了直播带货的门槛。只要有核心竞争

内容，它的成功必不能简单复制。

做自己擅长的事
何必扎堆直播

本报评论员高路：直播带货来钱快投入

低，进入门槛低，比较适合转型中的教培行

业。前有罗永浩、“东方甄选”的成功经验，这

么多教培机构不约而同地选择直播带货行业

再次创业，也就不难理解了。

果子看着挺诱人，可是要吃到嘴里却不是

一件容易的事。新东方的直播带货现在看起

来火得不得了，可是在此之前，日子也不好过，

一众主播也曾经饱受乏人问津的痛苦，幸运的

是，新东方坚持了下来并且闯了过去。别的教

培机构能不能闯过去还真是未知数。

坐在风口上未必能起飞，勇立潮头的很有

可能会被拍死在沙滩上，不是每次坚持都有好

的结果的。成功有很大的偶然性，复制粘贴并

不管用。而且这门生意到底能做多久，谁也不

知道，热潮来得快去得也快，过于依附于流量

主播其实也会埋下隐患。

病急切忌乱投医，何必扎堆在直播行业，

大路三千，每个人都需要找到自己的路，教培

行业有荣有兴，学科类培训在萎缩，非学科类

培训却如火如荼，机会并不是没有。做自己擅

长的事，找到切入点，撬动市场，才有希望找到

立身之本。

教培需求多元化
转型任重道远

本报评论员项向荣：“双减”以来 ，不仅新

东方在多元化的道路上迈出艰难的脚步，其它

的头部教培企业也在奋力挣扎，试图将转型方

向聚焦于新赛道。

目前教培企业虽然已经基本完成业务调

整，但它们的转型之路只能算是刚刚开始，资

本储备不够、人才储备不足等等，都是制约他

们发展的瓶颈。他们对学生的吸引力原本来

源于线下，而一旦转到线上，如何与之前一直

在此领域经营的品牌竞争？不少直播间目前

门可罗雀就是一个迹象。

二次创业艰难，有成功也可能会有失败，

教培多元化转型仍然是任重而道远，对此，社

会还是多给予一些关心和支持吧！

又值7月，“双减”政策落地即将满一周年。经历过转型阵痛的教培企业正在不同赛道各显神通，新东方在线旗下的“东方甄选”直播间爆
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新闻回顾：7月11日，一段疑似母女被男子强

掳进屋内的监控视频在网上流传，引发关注。许

多网友担心这对母女的安全。昨晚，山东莱阳市

公安局发布《警情通报》，通报该男子是女子前夫，

已被刑拘。

网友“俺是老孙”：必须要抓起来！

网友“叶子”：有老婆时不好好珍惜，离婚了又想复

婚，何必呢？

网友“典心”：还好离婚了，太可怕了。

网友“星灿烂”：前夫不是丈夫，强行发生关系就是

犯罪！幸好孩子彼时睡着了。

网友“Willjay.Pe”：离了婚法律上就算陌生人，不

要骚扰别人的生活。

网友“pan小新”：给小孩留下心理阴影，孩子那样

被拖拽不疼吗？

若是渣男，就该远离

新闻回顾：“毕业季续租，房东竟然主动把租

金降了 250 元。还有这种好事？”不久前，姑娘小

语分享了这一“意外之喜”。

网友“学扫地”：支持刚踏上社会的毕业生。其实月

租主动降一点，比租不出去再降价划算多了。

网友“杜圆圆”：我的房东也很好，一年房租没涨，过

节还有红包。希望大家都遇到神仙房东。

网友“时间旅程”：三小姑娘租了我家房子六年，其

间只涨了一次房租，涨价 100 元/月，过年也给她们发

红包。今年因为其中两个结婚而搬离。走的时候，帮

我们把卫生搞得干干净净。将心比心，我也希望我的

孩子在外地可以遇到好房东。
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